

Fraktion der CDU

im Kreistag Heinsberg
Valkenburger Str. 45
52525 Heinsberg

Fraktion der FDP

An den
Landrat des Kreises Heinsberg
Herrn Stephan Pusch
Im Hause

z. K.:
SPD-Fraktion
Fraktion Bündnis 90/Grüne
Fraktion FW
Fraktion Die Linke
AfD-Fraktion

Heinsberg, den 26.04.2018

Änderungsantrag gem. § 10 der GeschO zu TOP 7 der TO für den Kreistag des Kreises Heinsberg zur Beratung in der nächsten Sitzung; Fairer Handel – Effektive Entwicklungszusammenarbeit;

Sehr geehrter Herr Landrat,

die Fraktionen von CDU und FDP teilen die Ansicht, dass Fairer Handel ein wesentlicher Baustein der Entwicklungszusammenarbeit ist. Ein wirksames Verfahren muss jedoch unbürokratisch sein und die generierten Mittel müssen nachweislich in vollem Umfang und unmittelbar ausschließlich den Hilfebedürftigen vor Ort zu Gute kommen.

Diese für die Fraktionen von CDU und FDP essentiellen Ziele werden mit einer Teilnahme des Kreises Heinsberg an dem Projekt Fairtrade-Kommune und der angedachten Steuerungsgruppe mit Vertreter/innen aus Verwaltung, Politik, Wirtschaft und Zivilgesellschaft nicht erreicht. Allerdings ist eine solche Steuerungsgruppe die notwendige Voraussetzung, um eine Zertifizierung des Kreises Heinsberg als „Fairtrade-Kreis“ zu schaffen und zu erarbeiten. Die Fraktionen von CDU und FDP halten daher zur Erzielung einer größtmöglichen Wirkung bei gleichzeitig sorgfältigem Umgang mit Steuergeldern die Förderung lokaler Aktivitäten sowohl auf der Geber- als auch auf der Nehmerseite für deutlich zielorientierter.

Vor diesem Hintergrund beantragen die Fraktionen von CDU und FDP im Kreistag Heinsberg den Beschlussvorschlag der Verwaltung wie folgt geändert zu fassen.

Der Kreistag möge beschließen:

- 1. Die Verwaltung investiert keine großen Summen für die Zertifizierung im Rahmen des Projekts Fairtrade, für Entwicklungshilfe ist der Kreis nicht zuständig. An Stelle der Investition in ein aufwendiges Zertifizierungsverfahren**

sollen lokale Hilfsorganisationen, wie sie im Verein HS – ein Kreis hilft organisiert sind, bei ihrer wichtigen Arbeit unterstützt werden. Dies soll soweit möglich unter Mitwirkung unterschiedlicher Sponsoren erfolgen.

2. Die Verwaltung wird, wie bisher, ausschließlich Fairtrade-Kaffee ausschenken sowie ein weiteres Produkt (Fairtrade Tee, FairtradeZucker, Fairtrade Kakao) aus fairem Handel verwenden.

Mit freundlichen Grüßen



für die CDU-Fraktion
Norbert Reyans, Fraktionsvorsitzender



für die FDP-Fraktion
Stefan Lenzen, Fraktionsvorsitzender